

PLAN GRAND FROID Le niveau 2 activé en Drôme et en Ardèche au moins jusqu'à lundi

Un abri pour la nuit

À Valence, une vingtaine de places en plus dans un gymnase

Le Parc des expos étant occupé par les voitures du Rallye Monte-Carlo, c'est un gymnase près du parc Jouvet qui a été mis à disposition de la préfecture par la Ville de Valence pour installer les lits supplémentaires du Plan grand froid.

Décidé mardi, au vu des conditions météorologiques annoncées, ce plan sera réexaminé lundi par le préfet. « Hier, les températures ressenties se situaient entre -8 et -11 degrés, à cause du vent. Demain, elles remontent un peu, entre -8 et -1 » explique-t-on à la préfecture. Le week-end s'annonce meilleur mais on maintient néanmoins le plan au moins jusqu'à lundi ».

Ouvert de 20 heures à 9 heures du matin, le gymnase du Cossec offre ainsi une vingtaine de lits. Des douches séparées pour les hommes et les femmes. Femmes et/ou familles à qui l'on propose un coin bien à elles, puisque trois tentes ont été aménagées à l'intérieur même du gymnase. Les pensionnaires ont droit

à un repas chaud ainsi qu'un petit-déjeuner le lendemain. « La nuit, la salle est gardiennée et à partir de 9 heures on sait que l'accueil de jour peut prendre le relais » explique-t-on encore dans les services de l'Etat.

Le premier soir, ce sont huit personnes qui ont été reçues, et hier soir seize y étaient attendues. Toutes (sauf une, venue seule) ont transité par le 115, le fameux numéro d'urgence. « Ce service est assuré par l'ANEF (Association nationale d'entraide féminine) Vallée du Rhône, qui gère à la fois le 115, un service d'accueil et du suivi d'insertion pour un public démuné ».

Le 115, est-il besoin de le rappeler, tourne toute l'année et pas seulement en hiver. « Il faut que les citoyens soient vigilants et n'hésitent jamais à signaler une situation qui leur semble humainement dramatique. Ensuite, le service avise et redistribue vers les sapeurs-pompiers, le Samu social... »



« Heureusement que le 115 existe ! Ils m'ont jamais laissé dehors... Alors quand certains se plaignent de devoir se lever trop tôt, moi je leur dis qu'ils devraient déjà être contents de dormir au chaud, même si c'est que la nuit ! » explique Salim, 35 ans, qui passait hier sa deuxième nuit au Cossec de Valence. Sur place il a été accueilli par une équipe de la Croix Rouge et des membres de l'Anef.

À Tournon, la maraude frappe aussi à la porte des plus isolés

S'adapter à la misère... La Croix-rouge de Tournon expérimente les maraudes de jour, en débutant la tournée habituelle

habituellement enfermée chez elle ». Les voilà sur place. L'homme, jeune retraité de 58 ans, est grippé depuis plusieurs jours et n'a

cas. « On parle souvent de la misère, de la pauvreté mais la voir au plus près c'est autre chose ! » Féli Bematif l'a vu...